

DIRECTOR PROPIETARIO
Y REDACTOR EN JEFE
Luciano Coral
OFICINAS Y TALLERES
Carrera de Venezuela, N° 45
ANTES PLATERIA
Cuadra 6ª—A. B.

EL TIEMPO

EDICION DE LA TARDE

SE PUBLICA

todos los días del año
EXCEPCION HECHA DE
domingos y feriados
TELEFONO N° 267
Apartado de Correo N° 272

AÑO VI—Num. 1.750

Quito, República del Ecuador

Lunes 2 de Octubre de 1907

Nueva carrera profesional

Hemos tenido la oportunidad de informarnos prolijamente del programa del señor Giacomo Radiconcine para la enseñanza de arquitectura en la escuela de bellas artes, de esta capital; y hemos visto que abraza el estudio de las materias necesarias para adquirir el diploma de arquitecto según los adelantos modernos.

La arquitectura en nuestro país, puede decirse que es completamente desconocida, ya que los titulados de ingenieros civiles ó cosa parecida son los que se consideran aptos para dirigir obras propias del arte de Miguel Angel, sin tomar en cuenta que sus conocimientos son limitadísimos en lo relativo á construcciones de edificios.

Y cuando no ha sido ingeniero el que se ocupase en dirigir una obra de tal naturaleza, se le ha sustituido con albañiles, gente idónea sólo para poner la mano á la obra y ejecutar un trabajo simplemente mecánico, bajo la dirección ó instrucciones del que pudiéramos llamarlo técnico.

De esto ha resultado, como era natural, un atraso absoluto en la decoración, estilo y gusto artístico que se nota en nuestros edificios públicos ó particulares.

Nada de novedad, de originalidad en los directores de obra y así hemos visto y veremos á aún que á obras antiguas y de escaso ó ningún mérito se sucedan nuevas, pero sin variación, sin adelanto alguno, que diese á conocer inventiva, estudios ni refinamiento en el gusto.

Se hacía, pues, inaplazable ya la creación de la carrera especial de arquitectura, para atraer á ésta á la juventud apta y estudiosa que no puede por múltiples dificultades consagrarse al cultivo de ciencias que demandan largos y penosos años de estudio; y para acabar, así, de otro lado, con la rutinaria costumbre de dedicarse á las ya trilladas y poco provechosas carreras de jurisprudencia y medicina.

Hoy, especialmente, que con la clausura de la universidad se ha cortado sin pensarlo quizá, eficazmente, ese prurito, esa manía de cursar solo estos dos ramos de la ciencia humana, viene de ocasión la enseñanza de arquitectura, que abre un horizonte nuevo para los jóvenes que han perdido su tiempo en el estudio de profesiones que ya no ofrecen ningún halago ni pueden proporcionar ventaja positiva.

El curso de arquitectura que va á inaugurarse en este año en la escuela de bellas artes es, además, muy cómodo, por decirlo así, para que puedan dedicarse, quienes deseen en corto tiempo hallarse en aptitud de ejercer una carrera que da

rá ocupación á muchos, supuesto que el estudio completo ha de hacerse en tres años solamente.

No se exige tampoco, para obtener el diploma de arquitecto, ser graduado en filosofía; ya que el bachillerato ha sido una rémora para dedicarse á determinadas carreras profesionales.

Ojalá que con el conocimiento de las observaciones que acabamos de hacer se despierte en nuestra inteligente y apta juventud el gusto y la inclinación por un arte tan bello y de brillante porvenir, como la Arquitectura, y acuda, entusiasmada, al llamamiento que le hacen el gobierno y el habil profesor á quien con tanto acierto se le ha confiado la enseñanza respectiva.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Grau.

En honor de Chile

Se llevó á efecto en Cuenca el programa de la "Confederación obrera del Azuay" para celebrar el aniversario chileno, con salvas, iluminación de la fachada del salón de sesiones, retreta por la banda "Abdón Calderón", fuegos pirotécnicos el diez y siete y el diez y ocho, aparte de repetirse lo anterior, se izó el pabellón al son del himno patrio á las ocho de la mañana.

A las de la tarde, una comisión de los miembros principales de la sociedad, hizo una visita al señor cónsul de Chile, doctor Remigio Crespo Toral, y dirigióse un telegrama de saludo á Chile. A las cinco de la tarde se efectuó un paseo cívico, formado por numeroso concurso de artesanos y pueblo.

A las siete de la noche se instaló una sesión en el salón principal de "Alianza Obrera" á los acordes del himno nacional. El señor Francisco Roldán pronunció un discurso adecuado á la conmemoración del aniversario chileno, siguiéndole otros caballeros en el uso de la palabra. El directorio de la sociedad obsequió una máquina Singer al socio más puntual á las sesiones y la estudiantina de la misma asociación ejecutó el vals "Chile y Ecuador."

Los edificios públicos y casa particulares amanecieron engalanados con el pabellón nacional, y en varias calles se leía la inscripción "viva Chile." La columna alegórica levantada frente al edificio del salón de sesiones de la sociedad, resultó sencilla y elegante. Tenía diez metros de altura, terminando con una bella alegoría del trabajo y con un cóndor que llevaba en su pico una hermosa cinta tricolor con letras de oro que decían: "gloria á Chile—viva su independencia." Sobre coronas de laurel se hallaban entrelazados los pabellones chileno y ecuatoriano, y en la base se veían las herramientas de los obreros y los productos de la industria que ennoblecen. Todo arreglado con exquisito gusto y simetría.

Los artesanos del Azuay han sabido corresponder de manera plausible las muestras de afecto de la república hermana, ya que en Sud-América, sólo Chile ha manifestado sinceramente ser aliado amigo y decidido auxiliar.

También en Portoviejo [Manabí] se formó un comité para conmemorar el aniversario chileno y según la acordado se dirigieron telegramas el día dieciséis á la confederación obrera de Guayaquil y cónsules de Chile en el Ecuador.

El diecisiete, los edificios públicos y particulares estuvieron profusamente iluminados por la noche, y muchas personas connotadas, entre ellas las que componían el comité, con numeroso pueblo recorrieron, las calles principa-

les de la ciudad con dos bandas de música,—que amenizaban el paseo cívico—y gran número de antorchas.

El diecisiete, en la mañana, compañías del batallón "Ricaurte" con la banda de música á la cabeza y alumnos y profesores del colegio "Veinte y cuatro de mayo", llegaron á la casa municipal, en la cual dos niñas representaban desde los balcones del ayuntamiento al Ecuador y Chile, con dos banderas de estas naciones, cruzadas en forma de banda.

En seguida la niña Ernestina Zambrano, que representaba á Chile, recitó admirablemente la siguiente poesía á Chile:

Hoy que te ensalza el Ecuador entero y, en honor á tu lábaro de gloria canta el himno inmortal de la victoria entre salvas de júbilo sincero; hoy que te afianza el Ecuador entero sobre el libro sagrado de su historia, por la cruz inviolable de su acero. Chile: en tus fastos y en tus armas juras tu fe de hidalgo al Ecuador, mañana como hoy y ayer, inaccesible al miedo y, ambos unidos, coronas la altura, á la épica voz de "La Araucana" y á los himnos pindáricos de Olmedo.

En seguida las niñas cantaron el himno nacional, acompañadas por una orquesta de la banda de música militar, dirigida por su profesor señor Homero Cevallos.

Después la niña Zoila Amelia Vélez, que representaba al Ecuador, pronunció una alocución de la cual insertamos este hermoso párrafo:

"El Ecuador da hoy prueba elocuente del cariño que profesa á la nación hermana, y nosotras, las alumnas del colegio "Veinte y cuatro de mayo", dejamos constancia de que la mujer manabita se inspira en los grandes hechos que recoge la historia, para darles su aplauso sincero."

A la una de la tarde se verificó el paseo militar que concluyó á las dos.

A esta hora fueron recibidas en los salones de la casa consistorial, personas distinguidas de la localidad y poblaciones vecinas.

A las tres y media el presidente del comité pronunció un elocuente discurso, brindando por la nación chilena, su gloriosa efemérides, su pueblo y sus hombres eminentes.

Siguieron en el uso de la palabra los señores Felipe S. Molina, Segundo P. Toala y Elpidio A. Morales, quienes, respectivamente, y entre otros conceptos, emitieron los que insertamos: "Patria libre, próspera y feliz"

Este es el ideal, señores, y por él hay que trabajar sin descanso.

Es necesario que no muera el patriotismo; es necesario despertar del sueño letárgico que produce el desprecio á la gloria colectiva, haciendo que prevalezca la gloria de la patria."

"En este día de eterna recordación debemos jurar por nuestra bandera, que flameó en los campos de Pichincha, eterna amistad á la república de Chile y vivir unidos para conquistar por el propio esfuerzo á la sombra de la paz, el engrandecimiento moral y material á que tenemos derecho."

"Deseo, sí, que me permitáis expresar mi entusiasmo, ya que se va haciendo necesario, cada día más, que la juventud inicie una era de resurgimiento, una labor fecunda y audaz que provoque la reacción en el sentido del progreso moral é intelectual, de la cultura y de la confraternidad internacional sud-americana."

Señores! A través de la densa nube que nos impide ver el gran movimiento que se opera hoy en las naciones más adelantadas que la nuestra, por intuición sentimos que se acerca la hora del triunfo moral y material, la aspiración suprema de los que se sacrificaron por legarnos patria independiente y libre."

Por la noche se dió gran retreta en honor de Chile en la plaza principal.

Como se ve, por los trozos que acabamos de transcribir, Cuenca y Portoviejo, capitales de dos importantes provincias de la república han secundado con entusiasmo que las honra la

celebración que Quito y Guayaquil hicieron del aniversario de la independencia de Chile.

OTRA REVOLUCION.—El Bazar Oriental de Ramla & C^o—Acaba de recibir el más lujoso y variado surtido de trajes de lana, algodón y jute y se realiza á muy bajos precios, cosa que no haya quien les haga competencia—ver y convencerse.

951—v. 30

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, 1° de octubre de 1907.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—EL TIEMPO de hoy trata sobre instrucción laica, y dice que en algunos planteles tanto fiscales como municipales se está contraviniendo á las disposiciones terminantes de la ley al incluir en el programa de estudio la enseñanza religiosa. Pide que el consejo escolar y en su representación el director de instrucción pública, deben preocuparse de lo que significa no solamente una contravención sino también un contrasentido al comparar esa práctica con las disposiciones constitucionales que se hallan vigentes.

—Dicen de Río Janeiro que han causado sumo disgusto en el ánimo público los ataques de la prensa de Lima contra el gobierno del Ecuador.

—Encuéntrese enfermo de gravedad el doctor Leonidas Benites Torres.

—En la madrugada de ayer, en una reyerta que tuvo José J. Santos H. con Juan Palacios, el primero tomó del cuello á su contendor y logró estrecharlo contra la pared y asestóle un terrible puñetazo que fué causa de muerte instantánea.

—Anoche á las doce se declaró un gran incendio en Santa Ana (Manabí) que redujo á cenizas muchas casas y tiendas de comercio. Más tarde comunicaré detalles.

INSTITUTO NORMAL DE SEÑORITAS.—Un piano que vale 1.200 sueros se vende por 800 en dicho establecimiento

Fiestas patrias

Programa para las fiestas de los días 8, 9 y 10 de Octubre de 1907, organizado por la Ilustre Municipalidad DIA 8

5. a. m. Dianas por las bandas militares en los cuarteles de la guarnición.

8 a. m. Se izará el pabellón nacional en todos los edificios públicos, cuarteles, buques de la armada y en las casas de los particulares que se asocien á la celebración de las fiestas patrias.

—Concurso militar de tiro al blanco organizado por la misión naval chilena.

De 9 á 11 a. m. Revista de compañía, ejercicios gimnásticos y simulacro de combate por los alumnos de las escuelas militares y la de clases, de la capital, en los terrenos del Jockey Club.

2 p. m. Entrega oficial del diploma de jubilación al señor José Jaime empleado de la oficina de agua potable, por sus importantes servicios prestados en este ramo, desde su instalación. Acto que tendrá lugar en los salones de la casa municipal y ante los señores concejeros y cuerpo de empleados de las diferentes oficinas municipales.

3 p. m. Adjudicación de los premios para los niños de 1, 2, 3 y 4 años, que á juicio del jurado nombrado, hubieren resultado favorecidos en el concurso de desarrollo é higiene de la in-

fancia; premios que se entregarán en la sala municipal ante los señores concejeros.

4. p. m. Corrida de gala en la plaza de toros.

De 7 á 9 p. m. Paseo con antorchas por las bandas militares de la guarnición, las que recorrerán las principales calles de la ciudad tocando las mejores piezas de sus repertorios.

DIA 9

5. a. m. Salva mayor en el fortín del cerro Santa Ana y dianas por las bandas militares en sus respectivos cuarteles.

8 a. m. Se izará el pabellón nacional en todo edificio público, cuarteles, buques de guerra nacionales y casas particulares que se asocien á las festividades.

—Concurso militar de tiro al blanco organizado por la misión naval chilena.

8½ a. m. Comienzo del desfile escolar partiendo del Malecón, en dirección á la plaza Bolívar, en donde los alumnos entonan el himno patrio al pie de la estatua del Libertador.

9½ a. m. Grad fiesta escolar en la plaza Rocafuerte por los alumnos de las escuelas municipales y fiscales de la ciudad y de las particulares que galantemente acepten la invitación, y entrega de las medallas á los profesores que por la suerte hayan sido designados de entre los que tuvieren más de diez años de servicio profesional; así como también se dará un premio de 5 cóndores al alumno y alumna que sean favorecidos en el sorteo que se hará entre todas las escuelas. Esta fiesta será presidida por las autoridades superiores, civiles, militares y municipales de la provincia.

12 m. Salva mayor en el fortín del cerro Santa Ana.

2 p. m. Recepción oficial del cuerpo consular, altas autoridades civiles, militares y municipales en los salones de la gobernación.

3 p. m. Entrega oficial de una medalla de oro á sor Matilde Bizord, hermana de la caridad, como recompensa por su abnegación é inestimables servicios de más de treinta años como superiora de los establecimientos de beneficencia de esta ciudad; acto que se ante el concejo municipal reunido en los salones de la casa consistorial.

4 p. m. Solemne coronación de la Reina del Pueblo y entrega oficial del dote municipal, ante las autoridades superiores de la ciudad congregadas en el pabellón levantado en la plaza Rocafuerte.

4½ p. m. Gran parada y paseo militar por los cuarteles de la guarnición y los alumnos de la escuela militar y la de clases.

6 p. m. Salva mayor en el fortín del cerro Santa Ana.

8 p. m. Retreta por las bandas militares de la plaza, frente al edificio de la municipalidad.

9 p. m. Velada literaria musical en el teatro Olmedo, organizada por la revista "Patria" y á beneficio de la sociedad protectora de la infancia.

10 p. m. Fuegos artificiales en la plaza.

DIA 10

5 a. m. Dianas por las bandas militares en sus respectivos cuarteles.

8 a. m. Se izará el pabellón nacional en los edificios públicos.

9 á 11 a. m. Simulacro de incendio ejecutado por el benemérito cuerpo de bomberos, en el Malecón desde la calle Illingworth hacia el norte.

2 p. m. Carreras de caballos nacionales y extranjeros, organizadas por el Jockey Club, y en las que se correrá el gran premio municipal.

4 p. m. En los terrenos del Jockey Club, gran concurso de sport, organizado por los miembros del "Club Atlético Guayaquil", en el que se otorgarán los premios municipales.

8 p. m. Retreta por las bandas militares en el parque Seminario.

9 p. m. Fuegos artificiales en la plaza de Bolívar.

Nota.—Durante los días 8 y 9, de 8 a. m. á 5 p. m., habrá una comisión permanente de la misión naval chilena.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía; como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bastos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y mejor papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

na en el polígono de tiro para recibir oficialmente las series de disparos de los concursantes.
La comisión.—Teófilo N. Fuentes R., José V. Payze G.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

Flor negra

Mañana, cuando al cabo
Yo duerma entre la obscura
Tierra, mi sueño negro,
Lejos, talvez, de las benditas tumbas,
Debajo de las zarzas polvorosas,
Y de las hierbas húmedas;
Cuando ya el imposible de la muerte,
—Píflago sin orillas—nos desnuda,
Píflago sordo á todos los lamentos,
Maldiciones y súplicas;
Mañana, cuando llores,
Mañana, cuando sufras,
Cuando mires caer tus ilusiones
Como en invierno las corolas mustias,
Y el tiempo haya surcado
Te semblante de arrugas,
Si oyes hablar de mis tristes hondas,
Y de mis hondas dudas,
Y acaso lees mis versos,
Vasos de melancólicas ternuras
Que acerqué hasta tus labios
Sin hacerte apurar su linfa turbia;
Oh! si entonces te acuerdas
De mí, y entre tus manos diminutas
Y blancas, doblas la abatida frente
Al pes- de tu llanto y de tu angustia,
Dí, ¿no es verdad que ex-amarás-! Dios
(mío?)
Por qué no me impregné de sus ternuras?
Por qué no comprendí lo que callaba?
Por qué no le amé nunca.....?
Julio Flores.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

SOCIALES

Enfermos.

Continúan en el mismo estado de gravedad las señoras Mercedes Portilla de Hierro é Ignacia Mateus de González y el reverendo padre Daniel Reyes, provincial de la orden de la Merced en el Ecuador.

Viajeros.

Procedentes del sur se encuentran entre nosotros el señor doctor don Elías Tronco con su familia y el señor Faustino Carrasco.

—Desde hace algunos días se halla en esta ciudad el señor doctor don Pío Bravo Malo, perteneciente á una de las principales familias de Cuenca, á quien, lo mismo que á su compañero el joven Rafael Valdívieso, les presentamos nuestro saludo de bienvenida, deseándoles grata permanencia en medio la culta sociedad quiteña.

—Después de pocos días de ausencia y de regreso de la provincia de Imbabura se halla ya en esta ciudad, desde anoche, el gerente de la empresa de este diario señor don Miguel Angel Endara, en unión de su estimable esposa la señora doña Rosa Garzón y de sus hijos, quienes fueron á pasar vacaciones en Otavalo.

Les presentamos nuestros saludos.

—En cumplimiento de su deber y con dirección á Ibarra salió hoy el señor coronel don Medardo Alfaro.

—Al despedir al señor coronel Alfaro, le deseamos buen viaje y pronto regreso.

Defunción.

En el cementerio de San Diego se verificó ayer la inhumación del cadáver del señor César Pérez, que falleció el lunes, después de algunos días de penosa enfermedad.

A su hermano el señor don Juan Gualberto Pérez y á los demás deudos del extinto les presentamos la expresión de nuestra más sincera condolencia.

BARROS V ESPINILLAS

Se Quitar purificando la Sangre con esta Medicina, como se Prueba á Continuación.

Muchas personas, especialmente las jóvenes, se preocupan grandemente cuando el cutis presenta asperezas y pequeñas erupciones, que desfigurán y ciertamente alejan, y no es de extrañar que ello cause el desespero de las muchachas, puesto que esas afecciones cutáneas son repugnantes en toda buena sociedad. Mucho más lo serían si se diera cuenta el que de tal sufre, que tal condición es prueba de suciedad en la sangre y siendo el cutis el espejo de la condición física de cada individuo, prueba así la existencia de impurezas que hay que quitar en forma adecuada.

¿Cómo? Aquí lo dice por sí mismo un joven que tiene motivos para estar agradecido. Limpieza cutánea con agua caliente y simple jabón de Castilla de un lado, las Píldoras Rosadas del doctor Williams, de otro, producen ese tan codiciado resultado. Piel á nuestra costumbre, damos á continuación una de tantas pruebas: "Muy señores nuestros:—Soy chileno, estudiante, de veinte años de edad, vivo en la calle de Herrera 150, en Santiago de Chile.

"Desde la edad de siete años he padecido de barros y espinillas tanto en el rostro como en los brazos y piernas. Había tomado innumerables remedios, pero ó no me curaban ó me hacían un efecto pasajero.

"Cansado ya, un amigo doctor me aconsejó que probara las Píldoras Rosadas del doctor Williams, alegando que eran impurezas de la sangre. Parece increíble el resultado, pues al concluir el primer frasquito me desaparecieron una buena parte de las erupciones y á poco se me puso el cutis como el de un niño. Además las píldoras me han dado un apetito voraz, y me siento muy mejor en mi estado general.

Desde hoy me declaro su más humilde servidor y propagandista de su eficaz remedio, y con sinceros agradecimientos, quedo muy atento S. S."

(Firmado) JUAN MIGUEL PEREZ.
La eficacia de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams para Personas Pálidas [Dr. Williams' Pink Pills for Pale People] en el vasto número de enfermedades debidas á la mala condición de la sangre ó trastornos del sistema nervioso ha sido demostrada en miles de casos tan notables como el que precede. Ninguna persona que sufra puede desear este modo de recuperar su salud.

La Dr. Williams Medicine Co., de Schenectady N. Y., E. U. de A. da consejos, absolutamente gratis, á cualquier paciente que le comunique sus síntomas y sufrimientos.

El Ginger-ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

HIPODROMO DE QUITO

GRAN MEETING DE GALA en celebración del Nueve de Octubre de 1820

Programa para el miércoles 9 de octubre de 1907

Primera carrera.—Estreno de Nacionales. 950 mets 55 k.

Segunda carrera.—Mampatos hasta 1.30. 800 mts. Handicap de peso y distancia.

Tercera carrera.—Nacionales de media talla hasta 1.40.—1000 mets. Handicap de peso, desde 45 hasta 65 k.

Cuarta carrera.—Toda clase de caballos nacionales.—950 mets. Handicap de peso y distancia.

Quinta Carrera.—Nacionales de toda alzada. 1.200 mts. Handicap de peso desde 45 hasta 75 k.

Sexta carrera.—Extranjeros. Distancia la milla. Handicap de peso.

El valor de las inscripciones y premios se fijarán el cinco de octubre, á las 8 p. m., hora en que se cerrarán éstas.

El Director.—Salvador Goetschel. v. 4

AVISO JUDICIAL

Por auto pronunciado el veintiseis de setiembre último, el señor Alcalde Cantonal 3º declaró abierta la sucesión á los bienes de Abelina Fonseca. Quito, octubre 2 de 1907.

El Escribano.—Nicolás Melo.

AVISO IMPORTANTE.—El fosfato de cal que entra en la composición de la "FOSFATINA FALIERES" está preparado conforme á un procedimiento especial y con aparatos especiales, siendo, por lo tanto muy diferente del que se encuentra en el comercio. Desconfíese de las falsificaciones é imitaciones.

CRONICA

Padrinazgo?—Acompañada de un informe que le favorece, ha presentado el joven Carlos Uria una solicitud para que se le conceda beca en la Escuela de bellas artes de esta capital.

Brillante porvenir.—Profesora de la escuela mixta de la Coca (Oriente), se ha nombrado á la señorita Victoria Rocha.

Para que se limite.—Por ser asunto de actualidad, y para que se vea cómo Guayaquil sabe festejar sus glorias, que por cierto son nuestras también publicamos en otro lugar el programa acordado por la municipalidad de ese puerto, para la celebración del nueve de octubre.

Y para festejar el diez de agosto, qué hizo la municipalidad de Quito? Vergebüenza da recordarlo.

Becas.—Por cuanto los establecimientos que se hallan á cargo de la Junta de Beneficencia no han pasado á ésta las respectivas listas de las becas vacantes que hay en cada uno de ellos, no pudo proceder á llenarlas, en la sesión de ayer, y acordó aplazar el asunto hasta el quince del presente.

Junta de hacienda.—En la sesión que tuvo ayer esta corporación, acordó lo siguiente:

Que se borre al señor Julio C. Alvarez del catastro de contribuyentes por comercio, pero que se le aumente el impuesto en el catastro de predios rústicos, fijando el valor de lo que posee el solicitante en cuarenta mil sueres.

Que se borre el nombre del señor Gabriel Buitrón del catastro de predios rústicos por estar duplicado, y que, en consecuencia, se le ha cobrado de exceso.

Que la comisión respectiva informe acerca del juicio seguido contra el señor Alberto Aguirre, por destilar aguar dientes sin la respectiva matrícula.

Desear la solicitud del señor Ignacio Peñafiel para que se le rebaje el impuesto señalado á su hacienda San José, ubicada en Pomasqui, fundado en que hace un año vendió la mitad del fundo, y no corresponder el impuesto al valor actual de la hacienda.

También ellas.—Las empresas del Hipódromo y de toros tratan de dar, respectivamente, un meetin y una corrida de gala, el día nueve de octubre, en honor de los guayaquileños residentes en esta capital.

Buen bocado pero no conquistado.—Conforme al contrato celebrado con la empresa de zarzuela Leal, el gobierno ha ordenado que se le pague la suma de dos mil quinientos sueres, último dividido de la subvención que debía dar.

La eléctrica.—De Latacunga llegó hoy el laborioso y activo señor Virgilio Antepara, haciendo conducir el segundo bulto del dínamo para la nueva instalación de luz eléctrica que con gran entusiasmo se lleva á cabo en Guápulo, en el punto denominado el *invernillo*. El bulto en cuestión pesa sesenta quintales y llegó ya á Quito halado por cinco yuntas, y pasó á la fábrica ya nombrada.

El señor Antepara recibió muchas felicitaciones de parte de los empresarios señores Maquel Jijón Larrea y Vicente Urrutia, quienes, según entendemos, tratan de premiar á tan excelente empleado al dándole una pensión mensual mayor de la que goza en la actualidad, en lo que procederían con justicia, ya que acreedores á esta clase de premios todo aquel que como el señor Antepara sabe corresponder á la confianza depositada en él por sus superiores. Ojalá suceda así, pues que con tal proceder se habría dado también una voz de aliento y estímulo al trabajo asiduo y constante.

En el norte.—Comandante general de las fuerzas acantonadas en la provincia de Imbabura se le ha nombrado al señor coronel Medardo Alfaro.

Coches y cochero.—A pesar de que la tarifa de coches señala dos sueres por hora por un "Victoria" las empresas cobran dos cincuenta, valiéndose del pretexto de que es Mylord todo coche que se solicita.

Así es que por arte de birlibirloque todo "Victoria" se ha convertido en "Mylord", y hoy no existe en Quito un solo vehículo de esa clase.

Llamamos sobre este particular la atención de la policía, para que tome las disposiciones necesarias á efecto de impedir que se siga explotando tan de mala fe al público.

Justo.—La municipalidad ordenó, que el ingeniero de su dependencia proceda inmediatamente á hacer desocupar la tierra que está causando graves perjuicios á la casa de los herederos del señor Mariano C. Barriga, con vista del reclamo que éstos hicieron,

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán á las 2 a. m. y llega al Chasqui á las 7 y 10 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados á las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero á los embarcadores.

R. I. CRAIG,
Superintendente General.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

944—v. n.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º	4º	5º
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga...	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga...	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui á la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos á las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente general.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946—v. 30

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista.

Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946—v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano.
Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, setiembre 20 de 1907.

929—v. 30

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.

Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.

Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.

Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.

Acreditados cigarros y cigarrillos de Jamaica y del país.

El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.

Se preparan banquetes. Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°—835—v. 30.

Importante Prevención

DE LA

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".

NERVIOSIDAD

Cuando los nervios tienen hambre lo avisan causando inquietud, excitación, neuralgias y demás síntomas que, reunidos, se llaman "nerviosidad."

Para nutrir los nervios está el alimento siempre que se digiera, cosa natural cuando se toman las



Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso sin estimularlo demasiado. Son digestivas, antisépticas, tónicas; no son purgantes. Con su uso desaparecen las agruras, llenuras, indigestiones, nerviosidad, etc.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

24

y de la preventiva de que entablarán acción judicial si no son atendidos; pero hasta hoy el ingeniero no da cumplimiento á esa orden, y entre tanto sigue el perjuicio cuya indemnización puede costarle muy caro al municipio.

Servidores de la patria.—Cincuenta hombres del batallón Carehi acompañan al coronel Medardo Alfaro, en su viaje á la provincia de Imbabura.

A granel.—Mañana emprenderán viaje á Guayaquil los señores doctor Juan Horacio Estéves y Fausto E. Navarro.

—Se ha instruido sumario contra Nicolás Chilloquano, por heridas inferidas á tres individuos en la parroquia de Sangolquí.

—Próximamente elevará ante el ministerio del ramo, el doctor Juan Horacio Estéves, un detallado informe acerca de la labor hecha en la policía de Pichincha, durante el poco tiempo que ha desempeñado el cargo de Intendente.

—Por seducir á una menor doméstica de la casa del señor Francisco Freire, se halla preso, á órdenes del comisario de turno, Nicolás Quishpe.

—Bastante material telegráfico se ha mandado de la dirección general para las provincias de Azuay y Loja.

—El ministro de lo interior ha pasado un oficio á la municipalidad de Quito, insinuando se obligue á la oficina respectiva se vacune diariamente.

—Para la compra de útiles y muebles para el tribunal de cuentas de Guayaquil, se destinó la cantidad de quinientos sucres.

—Una máquina de escribir sistema moderno, fue comprada para la oficina de estadística de Quito.

—A petición del director de estudios de esta provincia, el consejo superior acordó dar cuatro becas á cuatro jóvenes aprovechados, para el estudio de pedagogía en las principales escuelas normales de Europa y América.

En Huigra se está construyendo una cómoda casa que servirá para oficina telegráfica.

El precio de la carne.—El precio de la carne en la casa de rastro, está á dos sucres ochenta centavos la arroba y á diez centavos la libra. En la plaza del mercado está la arroba á cuatro sucres veinte centavos y la libra á razón de veinte y cinco centavos.

Otra resolución.—Para evitar se defraude la renta de contribución general el ministerio de hacienda ha pasado una circular á los gobernadores de provincia previniéndoles se sirvan exigir que los bancos, los escribanos y los jueces cumplan estrictamente con las disposiciones contenidas en los artículos veintitrés á veintisiete inclusive, de la ley de veinte de julio de mil ochocientos ochenta y seis; imponiendo á los negligentes, las penas legales en todo su rigor; transcribiéndoles tales disposiciones y el inciso diez y ocho del artículo veintidós de la ley de hacienda; teniendo cuidado que la boleta ó certificado que en papel competente debe presentarse á los escribanos, se inserte en las escrituras, como comprobación de que se ha cumplido con tal disposición legal; de que se hagan frecuentes visitas á las escribanías, bancos y juzgados, para cerciorarse del cumplimiento de las leyes todas y muy especialmente de ésta y de la de timbres, con tra la cual se han introducido muchos vicios y contemporeaciones; y por último, de que los bancos no admitan el depósito inter no, se les presente el certificado de haber pagado la contribución ó impuesto respectivo.

Se trasladó.—La agencia de "El Grito del Pueblo" que corre á cargo del señor José Pompeyo Sánchez, se ha trasladado á la carrera Venezuela, frente al establecimiento "El Café Central."

Hay temores.—Muchos comerciantes que tienen sus establecimientos en los portales de la plaza de la independencia se quejan, y con razón, de la falta de luz eléctrica en las noches y que por este motivo, pueden ser víctimas de las habilidades de los cacos.

Corremos traslado á la Eléctrica.

Tercenas.—Mediante la actividad desplegada por el señor Víctor Fernández, organizador de la policía municipal, se ha conseguido que se cumpla siquiera un tanto con los requisitos que exige la higiene en las tercenas de esta ciudad. Así, la que va instalar el señor Yépez, estará provista de mesas de mármol, urnas y otros aparatos necesarios, para que se conserve la carne atendida y en buen estado. Aplaudimos el celo desplegado por el señor Fernández.

Por los infelices.—Ayer se reunió la junta de beneficencia con el objeto de proceder al reparto de las becas que costea en los establecimientos con-

CERVEZA IMPERIAL

Pongo en conocimiento del respetable público, que he trasladado mi Cervecería la "Imperial," á la nueva fábrica situada en el punto denominado "El Retiro" en el camino nuevo de La Magdalena. Continúo allí elaborando la afamada Cerveza "Imperial," y la vendo con las mismas etiquetas conocidas, las que últimamente han sido imitadas por la Cervecería "La Victoria."

Esta imitación por parte de la Cervecería competidora, prueba suficientemente la superioridad de la Cerveza "Imperial," puesto que nadie imitaría la marca de una cerveza que no sea superior á la propia.

La Cerveza "Imperial" es fabricada con la mejor cebada del país y lúpulo de Alemania, y no contiene ninguna sustancia nociva; se vende como antes al precio de una sucre ochenta centavos docena.

Guillermo Herrmann,
Cervecerero Alemán.

971—v. 30

The Guayaquil and Quito Railway Company MIL SUCRES DE GRATIFICACION

La compañía del ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación á la persona que descubra al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día de hoy, 22 de setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también, quinientos sucres al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrillar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar á cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía, y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

R. I. CRAIG,
Superintendente general.

Quito, Setiembre 22 de 1907.

972—v. a.

fiados á su cargo. Nos alegramos en hacer saber que el reparto ha sido justo y beneficioso.

No se olvida.—Con atenta dirección ha remitido el señor doctor don Francisco José Urrutia sendos ejemplares de su obra "Manual de instrucción moral y cívica" á los numerosos amigos amigos que tiene en esta capital.

Nuevo centro de instrucción.—El señor Luis F. Veloz va á establecer próximamente una librería en esta ciudad.

Le ha llegado ya un pedido de obras de Europa y Estado Unidos, y va á comprar gran parte de las existencias del establecimiento "Librería Americana."

Revista del tribunal de cuentas de Quito.—Está en nuestro poder el número segundo de esta importante publicación que se edita en los talleres tipográficos de la imprenta nacional, bajo la dirección del presidente de dicho supremo tribunal doctor don Manuel María Bueno.

Como material de lectura, trae el siguiente sumario:

Importancia del tribunal de cuentas en la marcha económica de la nación, por el señor doctor don Manuel María Bueno; nota del cuerpo de redacción; importantes observaciones sobre hacienda pública, por el señor doctor don Luis Eduardo Bueno, subsecretario del ministerio de relaciones exteriores; informe presentado por los señores ministros de la cuarta y séptima sala, sobre los fondos asignados al poder judicial, según lo ordenado por el señor presidente; ramo de guardias y su producción en el Ecuador desde la época de la colonia hasta la fecha, por el señor Angel Chiriboga N.; resumen de los asuntos más importantes resueltos en sesión; cuadro de los empleados del tribunal de cuentas de Quito con las ocupaciones preferentes que desempeñan; oficios dirigidos al ministerio de justicia y contestación; oficios dirigidos al presidente de la corte suprema y contestación; oficio contestación del presidente del tribunal de cuentas de Guayaquil; nómina del personal con que funciona aquella oficina; razón mensual de los trabajos ejecutados en el tribunal durante el mes de agosto; y notas de secretaría.

Agradecemos el ejemplar que se nos ha remitido.

Muchos los llamados.—Los señores Francisco Bucheli, doctor Manuel María Almeida, comandante Vicente M. Saona, Juan Esteban Cevallos, Reinaldo Veintimilla y Manuel Collantes, figuran como candidatos para llenar la vacante dejada por el señor Pedro D. Pombar II, del cargo de jefe de la oficina de estadística y antropometría criminales de Quito.

Buen viaje.—Hoy, á las cuatro y media de la mañana, partieron con dirección á Guayaquil, los alumnos de

las escuelas de clases y militar. Van provistos, á la japonesa, de todos los útiles necesarios para una marcha en campaña. Además irán haciendo un servicio de seguridad en marcha, y aplicando algunos problemas tácticos más conocidos en la guerra moderna.

Mañana harán su acontamiento ó vivac en el Chasqui, con el servicio de seguridad en los puestos avanzados, debiendo tomar el viernes por la mañana el tren y dirigirse á la provincia del Guayas, á donde van con el objeto de presentar su revista el 9 de octubre próximo.

En la plaza Sucre.—Anoche, y aprovechando de la obscuridad, se originó un escándalo entre dos individuos que en completo estado de embriaguez, se desaharon á puñete limpio por una centro-americana y ahí te va una de piedras y cuanto más había. La policía no pudo ejercer su acción, por la horrible obscuridad que había, debido á que se apagó la luz eléctrica.

Tenemos derecho.—Los empleados de la plaza del mercado se han negado á suministrarlos la lista de precios de los víveres, alegando que no la han hecho y porque "hablando más claro, no tiene orden de dar á nadie." Francamente que no sabemos á que atribuir este procedimiento que entraña el más empujado egoísmo.

La fiesta de los obreros.—El domingo próximo, á las siete de la noche, y en el salón de actos de la escuela de la Merced, habrá una función dramático-musical, en celebración del primer aniversario y reinstalación de las clases nocturnas del "Centro católico de obreros" de esta ciudad. Se representará el drama "Los invisibles de Alemania" en cuatro actos, siendo actores los mismos obreros.

La fiesta tendrá carácter íntimo, ya que ella es dedicada únicamente á los socios y sus familias.

Merecidas promociones.—Al señor Miguel Navas Portugal, se le ha discurrido el nombramiento de director general de cárceles; y el coronel Carlos Otoyá que desempeñaba este cargo, pasa á desempeñar la comandancia general de Esmeraldas.

El señor doctor Juan Horacio Estéves, que deja la intendencia irá de consul al Havre; y á sucederle en el cargo de intendente viene el teniente coronel Nicolás F. López, actual director de instrucción pública del Chimborazo.

Registro civil.—Nacimientos.—Angel Vicente Ortega, Rosario Gordillo, María Leonor Carrera, Nicanor Gonzalo María Rueda, Manuel C. Bolívar Toledo, Rosa Mercedes Jaramillo.

Defunciones.—Luis C. Luna, un año, bronquitis; Robón Bartola, treinta años, colecía; Natividad Vela, cincuenta años, hidropesía; Santiago Morales, cuarenta años, pulmonía; Segundo P. Lucero, cuatro días hidropesía,

